

TBBK führt Aufgaben der Task Force «Perspektive Berufslehre» weiter

Am nationalen Spitzentreffen der Berufsbildung vom 15. November 2021 haben Vertreterinnen und Vertreter von Bund, Kantonen und Sozialpartnern zugestimmt, dass das Mandat der Task Force «Perspektive Berufslehre» beendet wird. Als reguläres Gremium der Verbundpartner übernimmt die Tripartite Berufsbildungskonferenz TBBK per sofort die Weiterführung von Aufgaben der Task Force, namentlich die Beobachtung des Lehrstellenmarktes. Dadurch ist gewährleistet, dass bei Bedarf jederzeit Massnahmen zur Stabilisierung des Lehrstellenmarkts ergriffen werden können. Der Bund führt zudem den Förderschwerpunkt «Lehrstellen Covid-19» bis Ende März 2022 weiter.

Die Berufsbildung hat sich auch 2021 als krisenresistent erwiesen. Die funktionierende Verbundpartnerschaft, erprobte und ergänzende Massnahmen haben massgeblich zur stabilen Situation in der Berufsbildung beigetragen.

TBBK ist Ansprechpartnerin

Mit der Tripartiten Berufsbildungskonferenz (TBBK) besteht ein reguläres Gremium der Verbundpartner, das den Lehrstellenmarkt weiterhin beobachtet und bei Bedarf Massnahmen ergreift.

Weiterführung Monitoring Lehrstellen

Die Task Force «Perspektive Berufslehre» führte zwischen April 2020 und Oktober 2021 ein monatliches Monitoring zur Lehrstellensituation. Das Monitoring half, die Entwicklungen auf dem Lehrstellenmarkt und in der Berufsbildung abzuschätzen. Zu diesem Zweck wurden quantitative Angaben und qualitative Einschätzungen bei den kantonalen Berufsbildungsämtern erhoben. Die wichtigsten Kennzahlen wurden im Rahmen eines Dashboards veröffentlicht. Die Veröffentlichung der Zahlen wurde durch eine Medienmitteilung mit weiteren Informationen zur Lehrstellensituation ergänzt.

Das [Monitoring wird ab 2022](#) in verschlankter Form weitergeführt, um auch weiterhin über die Entwicklungen auf dem Lehrstellenmarkt informiert zu sein. Statt monatlich wird die Datenerhebung vier Mal im Jahr stattfinden. Es wird weiterhin eine Medienmitteilung mit den erhobenen Zahlen und aktuellen Informationen aus der Berufsbildung publiziert.

Weiterführung des Förderschwerpunkts «Lehrstellen Covid-19»

Der [Förderschwerpunkt «Lehrstellen Covid-19»](#) des Bundes wird bis zum 31. März 2022 weitergeführt. Mit der Weiterführung des Förderschwerpunkts ist sichergestellt, dass je nach epidemiologischer Entwicklung rasch Unterstützung im bisherigen Rahmen geboten werden kann. Projekte mit Covid-Bezug können bis zu diesem Datum eingereicht werden und müssen bis Ende 2022 abgeschlossen sein. Ab April 2022 können Projekte regulär über die ordentliche [Projektförderung des SBF](#) eingereicht werden.

Qualifikationsverfahren 2022

Zur Vorbereitung der Durchführung der Qualifikationsverfahren (QV) 2022 wurde analog 2020 und 2021 eine verbundpartnerschaftlich zusammengesetzte Arbeitsgruppe eingesetzt. Die QV sollen wenn immer möglich auf der Basis der Verordnungen über die beruflichen Grundbildungen und der Verordnung über

die eidgenössische Berufsmaturität durchgeführt werden. Ziel ist es, dass die Lernenden auch 2022 einen vollwertigen, von den Branchen getragenen und auf dem Arbeitsmarkt anerkannten Berufsabschluss erlangen können.

Informationen zum Qualifikationsverfahren 2022 werden unter www.tbbk-ctfp.ch laufend ergänzt.

Kontakt und weitere Informationen

[Medienmitteilung](#) zum Spitzentreffen der Berufsbildung vom 16.11.2021

[Bericht 2021 der Task Force «Perspektive Berufslehre»](#)

[Merkblatt Förderschwerpunkt «Lehrstellen Covid-19»](#)

tbbk-ctfp@sbfi.admin.ch

www.tbbk-ctfp.ch